# 参加者が主役 11 月15日16日(日・月)

昨年の防災訓練は荒天の下、宿泊を伴う避難所開設訓練と、出店方式による各種体験を行う内容で実施しました。 大雨にもかかわらず 441 名の参加者と 53 名の宿泊者があり、避難所の窮屈さや、荒天によるプログラムの変更 で『待つ』ことを体験しました。(**反省会の言葉**)「防災訓練のためにスタッフが周到に準備を進めたが、本番では この人たちが亡くなってしまうかもしれない」「避難所では何もすることがない」などのコメントがありました。

今年の訓練は昨年の経験を生かし、『参加者が率先して、出来ることから行動する』をテーマに、今村公会堂周 辺・東栄コミセン・今本コミセンの3会場を避難所として、同時進行で訓練します。最小限の準備はしておきます が、あとは参加者自らが率先して、できることから行動する自主参加型の防災訓練として開催します。

晩秋の11月15日(日)頃は、朝夕はとても寒くなります。3会場とも、15日(日)の夜は希望する方の宿 泊体験を計画しています。長引く避難所生活を想定して、寒さ対策は各自で対処用意してください。

市役所も被災し、支援は数日あとからとなります。まずは避難者自身が立ち上がるしかないのです。

準備会の 主任会議 10月6日(火) 19時(公会堂西館) 自主防災委員代表、女性会代表、評議員 OB 代表 ご案内 全体会議 10月 24日(土)9時(公会堂) 組の防災委員、婦人防災部、民生・自主防災委員他

## きれいにゴミステーションを利用するために、解決策をみんなで考えたい。

#### 課題

- 一箇所あたりの利用世帯の多少にバラつきがある。 複数の組が利用していて、遠く離れた世帯もある。 全ゴミ・プラゴミ専用に分かれている箇所があり煩雑。
- 町内会未加入世帯の利用は、基本的に利用できない。 (利用者管理で地元の同意がある世帯を除く) アパート居住者の無番号ゴミ袋が出されている。
- ・相変わらずの無番号ゴミ袋や不法投棄の横行。

## 解決策を町内会で検討中

- 号組単位でステーションを増やし、利用世帯を平均化。 『自分たちのゴミステーション意識』を高める効果。
- アパート・マンションには必ずステーション設置依頼。 無番号ゴミ袋の一因の解決
- ・ステーションの利用者管理化への一番の障害

## ◎ 白山神社、秋の大祭準備始まる

子ども会、厄年、還暦、白山講、神楽保存会、宮係、 神社総代などの皆さんが、10月16日(金)の例大祭に 向けて準備を進めています。神輿巡行のコース決めと警 察への届け出、餅投げの準備、祭礼式典の手配などなど。

9月初旬から、新しいしめ 縄づくりが始まりました。 拝殿や鳥居に張る太いしめ 縄。水屋や末社、社務所用 の細く長い縄、長いものは 20mを超える物もあり、 用意した青稲わらが手仕事 で縄になる過程は壮観です。



## ◎ 秋の町内一斉清掃

日時、**10月11日(日曜)** 予備日 18日(日曜)

- 側溝に土砂がたまりつづけると、雨水流下の障害とな り、時として**道路冠水や床下浸水**となります。側溝を きれいにし、流れを良くしておきたいものです。
- 側溝の蓋はずし道具を各種用意してお貸ししています
- 土のう袋に土砂を入れ、所定の場所に出してください

## ◎ ミニ情報

- 回覧板ボード、入荷しました。古いものから順次交換。
- 町内会員には軽トラックお貸しできます。 費用・半日 500 円。(ガソリン代含む)

### ◎ 10月の予定

10月11日〔日〕 秋の一斉清掃

16日〔金〕 白山神社、秋の例大祭

25日〔日〕 ふれあい運動会〔北部小〕

31日〔土〕~11月1日〔日〕校区公民館文化祭

東山中学体育大会 9月12日〔土〕東山中学校



#### ◎ 引力のいたずらでは済まされない

台風 18 号が通過した我が郷土は、雨風が一時激しかっ たが大きな被害はなかった。本町内では、一部で滞水して 玄関から出られない箇所が発生しました。それでも関東や 東北の水害を、人ごとのように話す人が多い現実です。

内水氾濫。水はけが悪く水が滞留すること。ほんの数十 年前は、新安城駅・南北のロータリーが水深30m以上浸 かりました。水は低い方へ流れ、管が細ければ詰まり滞留 する。わが町の土地の高・低に関心を示してほしい。

安城市洪水ハザードマップでは、今本全域と東栄西部は 50 cm以下の洪水区域に着色されています。

## ◎ 子ども会の資源回収 10月の予定〔収集順〕

星の子 10月 3日(土) 松 10月 3日(土) あすなろ 10月10日(土) あすなろ 10月17日(土) わかば 10月29日(木) 桜 次回実施

ご協力を 子ども会の